
 
多摩ニュータウンで暮らし続けるしくみをつくる会 

第 5 回「つながりを楽しむために、住⺠ができることって何だろう?!」報告 
 
 
■⽇時：２０２1 年 7 ⽉１7 ⽇（⼟）10 時〜12 時 30 分 
■場所：松が⾕４９−６サロン 
■主催：⼀般社団法⼈コミュニティネットワーク協会 

 
 
 
3 ⽉の住⺠説明会からスタートしたこの会も 5 回⽬を迎えました。 
これまでの会では、地域交流拠点づくりを共に進めるために必要な機能や事業について話し合って
きました。 
それぞれの年代、⽣活のあり様で、必要とするものや、仕組みもさまざまです。 
新⼊居から４０余年・・・・豊富な⼈財や、豊かに育ったみどりは、住⺠の皆さんの地域⾃慢の⼀つ
です。この町が⾃分にとって、あるいは⼦どもや孫にとっても暮らしやすいところになるように、
アイディアを出し、⼀緒に動く仲間を作っていく「地域の⼒」が必要です。 
今回のテーマを「つながりを楽しむために、住⺠ができることって何だろう?!」と題して、グループ
ごとに意⾒を出し合い、具体的に提案をまとめるワークショップ形式で進めてきました。 
７⽉の会の模様をご報告します。 
 
■内容：プログラム 

・アイスブレイク 
・今⽇までの経過報告（コミュニティネットワーク協会代表理事渥美京⼦） 
・ワークショップ（ファシリテーター吉永鴻⼀） 
・各グループの発表 
・アンケート記⼊  

アイスブレイク 

ヨガ講師のリードで、笑顔が湧いてくる素敵な体操を体験しました。毎⽇マスクをつけてい
ることで、⼦どもも⼤⼈も笑顔を保つことがおろそかになっているとか。⼝⾓をあげてニコ
ニコと笑いあって、楽しいスタートでした。 

経過報告 

スーパー跡地の事業は、順調に進んでいます。なお、事業者とのやりとりで⼀部レイアウト
を変更しました。 
8 ⽉ 3 ⽇からは解体⼯事が始まります。⼯事には、安全を期すと共に、騒⾳、振動などに万
全の注意を払って参ります。何卒ご理解とご協⼒をお願いいたします。 

参加者：34 ⼈  
居住地 松が⾕ 18 ⼈、⿅島 4 ⼈、 
⼋王⼦市内 4 ⼈、⽇野市 2 ⼈、 
多摩市 4 ⼈、その他 1 ⼈ 
東京都住宅供給公社 1 ⼈ 

 



ワークショップ(井⼾端会議) 

テーマ：つながりを楽しむために、住⺠ができること 
 5 つのグループに分かれて話し合ったところ、グループごとにたくさんの意⾒、アイディ
アが出てきました。 
◆⽇頃の声掛け、笑顔で「あいさつ」 
◆みんなで始めるラジオ体操！⼼も体も健康に 
◆豊かな緑を⼤切に。草刈り、お掃除。地域の⼒ 
◆地域⾷堂、⼦ども⾷堂。みんなで囲む楽しい⾷卓 
◆苦⼿を克服。勉強会。⼦どもたちは喜びます 
◆季節のお祭り楽しもう！ 
◆我が家の品物⼤放出！使ってくれる⼈のもとへ⾏ってらっしゃい 
◆フリーマーケットで⼤賑い 
◆幼稚園や⼩学校と⼀緒に⾏う、イベント企画 
◆歩く会、花を植える。いっしょにやると楽しさ深まる 
◆買い物⽀援、⼦育て応援。⾃分のできることアピール！誰かの役に⽴つって嬉しいね 
◆⼦どもの学習⽀援 
◆散歩しながらゴミ拾おう 
◆保育園幼稚園⼩中学校、⾼校⽣⼤学⽣との連携 
◆スマホ教室 
◆ラジオ体操 
◆ヒロミさん（⼋王⼦市出⾝のタレント）を呼ぶ 
◆コミュニケーションのできる場づくり 
◆フリーマーケット 
◆懐メロをみんなで歌う会 

       
 
 
 

あいさつや、体操、ウォーキングで繋が
るのもいいね 
 

私たちができることっていろいろ
あるね！ 



    
 
 

当⽇に参加された⽅からの感想をご紹介します。 
 
 7 ⽉ 17 ⽇(⼟)の⼀般社団法⼈コミュニティネットワーク協会主催のワークショップに夫婦で参加しま
した。 
まちづくりのキーワードのいくつかが壁に貼ってあったり、お花が飾ってあったり、新しい趣向も多々
あって、思いのほか、楽しいひと時でした。 
⾃⼰紹介は、みんな平等に 15 秒で打ち切るなど、初めて経験することもあって、⾯⾷らう⼈もいたと思
います。しかし、想いが強くて、つい⻑くしゃべる⼈が混じると、他の⼈がしゃべる時間がなくなるわけ
なので、まあ、理には、かなっていると思いました。今後の展開が楽しみです。 
地域の掲⽰板を創ろうとか、あいさつを広めようとか、古本交換会とか、集まる場をつくろうとか、もっ
とつながろうなどの意⾒が、沢⼭でました。 
私は、今までの様に、⽣活問題 110 番において、ホームレスの社会復帰、アルコール依存、ギャンブル
依存の社会復帰、公営住宅などにおけるごみ屋敷状況の解決、悩み事相談、傾聴、ふだん記の会活動に励
もうと思います。妻は、12 年間の⼋王⼦⺠⽣委員や現在の協⼒委員などの活動を続けたいと思います。 
 

松ケ⾕・⿅島のコミュニティがますます深まることを祈ります。        久保⽥稔さん（松
が⾕） 

毎週⽕曜⽇と⽊曜⽇にスーパーだった建物の前室部分 
に「のきさきフロンティア」と愛称をつけて商店街の広
場を⾏き交う皆さんに、いろいろなお話をお聴きして

きました。初めてシャッターを開けた５⽉１８⽇から、２ヵ⽉が経ちました。移動販売⾞が来る時
間帯には、買い物に向かう⽅や帰り道の⽅が、何が始まるの？と声をかけてくださいます。どうぞ、
お気軽にお⽴ち寄りください。 
⼦育て中のお⺟さんや、 
⼦ども連れのご夫妻、ご家族の声 
 

 
⾼齢者の⽅の声 

⼦どもと⼀緒に気軽に⽴ち寄れるところが
できると良いけれど。 

コロナが怖くて⾃宅にこも
りがちだったけれど、友達と
ゆっくり、お茶やお喋りを楽
しめるカフェ⼤歓迎。 

集り、あいさつ、安全、そうじ」 今、できることから始めよう！ 

のきさきフロンティアの活動紹介 



 

次回のご案内 

⽇時：8 ⽉ 21 ⽇（⼟） 初参加の会 13：15〜 
全体会（事業報告他） 14：00〜16：30 

場所：松が⾕４９−６サロン 

 

 

7 ⽉のワークショップで集まった意⾒の具体化に向けた動きについて 

今後の実践について、具体的に話し合う機会を持ちたいと思っています。 
ご関⼼のある⽅、やってみたい⽅は、お気軽にお問合せください。 
 
 

 ⼀般社団法⼈コミュニティネットワーク協会 

「松が⾕コミュニティプレイス準備室」 

    連絡先： 080-3702-9992  

メール support＠100com.jp  
 



「のきさきフロンティア」を利⽤したい⽅や興味がある⽅は、 
☎"#$%&080-3702-9992 までお気軽にお電話ください。 
メールでのご相談もお受けしています。support@100com.jp  


